

EL NUEVO DIARIO

ORGANO DEL PARTIDO LIBERAL

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Pago adelantado

En Tortosa, al mes.	1 Pta.
Tarragona y su provincia.	1 Pta.
En el resto de España, trimestre	4 Ptas.
Anuncios y esquelas mortuorias, á precios convencionales	

TORTOSA

Martes 16 Enero 1900

PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN

En la imprenta, administración del periódico, librería de D. Francisco Mestre, Rosa, 11; y en casa de nuestros correspondientes.—La correspondencia á la administración.—No se devuelven los originales.

DIRECCIÓN TELEGRÁFICA; Nuevo Diario

Misión altísima

Hay visiblemente cierta afectación en aparentar que no se da gran importancia á la asamblea de Valladolid.

Cierto que en el último Consejo de ministros, celebrado bajo la presidencia de la reina, el Sr. Silvela habló, no sabemos si, con sinceridad ó por política hipocresía de ese acto que van á realizar los representantes de las clases productoras de España. Pero la atención que al asunto se presta no es de seguro la que éste merece.

Nunca se ha reunido en España representación igual del país que habrá manifestado de un modo tan espontáneo y directo.

Para cualquiera que tome la política por lo serio se habrá de ofrecer el más abundante material de datos, con los cuales se puede formar juicio sobre la vida nacional. La observación y el estudio de cuanto se diga y se acuerde en la asamblea de Valladolid impónese con toda la fuerza de la realidad á quien pretenda gobernar á este pueblo con algo más que con media docena de pobres y gastados recursos y varios desacreditados convencionalismos.

Con sus virtudes, con sus deficiencias, con sus preocupaciones, con sus resabios las clases medias españolas, en sus capas más activas, en sus elementos más numerosos y mejor organizados, mostrarán allí el estado de su ánimo tocante á la cosa pública, para que los hombres y los partidos de gobierno puedan leer, como en un libro abierto, cuanto les conviene saber respecto de la gran masa social que deben dirigir.

Para una política racional, franca, propia de los tiempos y de las circunstancias que alcanzamos, ninguna mejor ocasión de rectificar sus procedimientos y sus rumbos. La asamblea mencionada equivaldrá á un curso completo de sociología española. Pe-

ro, en vez de aceptar el hecho como es en si y de aprovecharlo en lo que tiene de bueno y de útil para el interés común, no se hará, no se viene haciendo ya otra cosa, sino pretender explotarlo en favor de inferiores conveniencias de bandería.

No somos cortesanos de las clases productoras, como no lo hemos sido ni lo seremos de nadie; amigos, si, y desde el principio muy esperanzados en el movimiento generoso y sano que en dichas clases se ha producido! Ejemos á los cortesanos halagar todos los movimientos de ánimo de las mismas. Nuestro deber de amigos verdaderos es el de decirles, sin impertinencia, pero austeramente, la verdad.

Mucho de esto expusimos ayer.

Unión prudencial! —dijo—

—vamos á decir.—De igual suerte que en la vida ordinaria el hombre que infunde mayor respeto no es el que más grita ni el que más pronto se exaspera, sino quien, fuerte con su razón, seguro de si mismo y resuelto con su deber, se mantiene firme en su sitio, en las condiciones extraordinarias en que las clases productoras del país se han colocado, será tanto más respetables y respetada, cuanto más serenas, mesuradas y vencidas se manifiesten.

En que suceda todo lo contrario fundan hoy sus esperanzas los políticos. Ante los abusos perpetuados los despilfarros consentidos, el debarajuste permanente, la rutina invencible, los hombres, que son verdaderas víctimas de todo ello, h de sentir su ánimo fatalmente exaltado. Con eso se cuenta por los de derecha como por los de la izquierda. Contra eso viene á ser necesaria una grande circunspección.

La fuerza representada por la asamblea de Valladolid no puede ser una fuerza explosiva, sino en úlb y á la desesperada. Tiene que ser una fuerza continua que actúe prosaramente empujando al servicio del interés común á los elementos pedos, deteniéndolos cuando sigan torcida marcha y denunciándolos a nación y al trono, si se niegan t

la voz de la verdad y del patriotismo:

No poco de ello se ha hecho ya en tal dirección. Es aún muy pronto para juzgar del positivo resultado; pero de todas suertes, hay obligación de insistir mucho en semejante sentido, antes de llegar á resoluciones extremas. Nada de grande se hace de improviso en el mundo.

Nosotros tenemos profunda confianza en que la voz de la asamblea recordará al gobierno que no habrá forma ni medio de convencer á las clases contribuyentes de la necesidad de nuevos extraordinarios esfuerzos, en tanto que los organismos del Estado no experimentan la transformación señalada desde hace tiempo por el espíritu público.

Y este expresivo recordatorio, fortalecerá mayor energía á las pro- siones de Cortes.

Administración de justicia, marina, guerra, enseñanza, obras públicas y cuanto hoy se discute en el Parlamento dan materia sobrada para que el criterio nacional se revele— en conjunto, no en improcedentes detalles—en la Asamblea de Valladolid.

¿Sirve esto para la orientación de los que ejercen el poder? Pronto se habrá de notar, y en caso afirmativo, el objeto principal—estará logrado. ¿No sirve? ¿Continuaremos en medio de expedientes dilatorios? La representación de las clases productoras podrá acentuar su actitud hasta conseguir que nuevos instrumentos de gobierno se construyan en armonía con el poderoso motor, que la nación fabricó; ó hasta justificar plenamente un último y decisivo arranque de desesperación.

Con toda sinceridad hemos expuesto nuestro parecer. Los representantes de los elementos productores pesarán en su conciencia las razones y observaciones que encierran estas líneas, penetrados como están de la misión altísima que la sociedad española sin presión de ningún género, sin mistificaciones ni arterias les tiene hoy encomendada.

(De El Imparcial.)

Un escándalo

Copiamos de *El Correo*:

Entre nueve y diez de la mañana se ha promovido hoy un gran escándalo en la calle de La Libertad.

Según parece, varios jóvenes de familias distinguidas, muy conocidos en Madrid, estuvieron de broma durante la noche anterior y recorrieron cuatro ó seis casas de inocinío, promoviendo gran algazara y rompiendo en algunas bastantes cristales.

Más tarde, ya avanzada la madrugada, se dedicaron á recoger en las calles mujeres públicas, llevando hasta unas 30 á la casa de pupilas establecida en el núm. 13 de la calle de la Libertad. Una vez allí, cerraron la puerta y guardáronse la llave, comenzando entonces una gran algazara.

Al principio todos estaban muy general la primera, y después ya se había do á cual más alegre.

Pero cuando llegó la mañana y las mujeres pretendieron marcharse, viendo que no podían salir, empezaron á gritar y á decir que las habían engañado.

Entonces los jóvenes cerraron todas las ventanas y apagaron las luces, promoviendo un bullicio espantoso. Mientras las mujeres iban de un lado para otro sin saber á dónde dirigirse y dando grandes gritos, los jóvenes revolvían todos los muebles variándoles del lugar que ocupaban y rompían cristales y platos, originándose un escándalo monumental.

Alarmados los vecinos de las casas inmediatas, se acomaron unos á los balcones y salieron otros á la calle pidiendo auxilio, creyendo sin duda, que se había cometido un crimen.

Los transeúntes se paraban delante de la casa, y al poco rato se había formado un numeroso grupo, que no bajaría de 800 personas, entre las cuales se corrió, con todos los visos de certeza, el rumor de que había sido muerta una mujer y heridas seis, refiriendo algunos el espantoso suceso con toda clase de detalles.

Acudió una pareja de guardias de seguridad; pero los jóvenes se negaron á abrir la puerta de la casa.

Poco después llegaron el capitán de seguridad, con dos ó tres parejas, y el inspector de policía del distrito con dos agentes, y aunque en un

principio se negaron también los jóvenes á abrir, viendo que la cosa iba de veras, les permitieron el paso.

Se encontraron con todos los muebles revueltos y muchos destrozados. Las veintitantas ó treinta mujeres que allí se hallaban encerradas estaban desgreñadas, rotos los vestidos y algunas casi desnudas.

Enterados de lo ocurrido, las dejaron salir poco á poco, para que el público no se metiera con ellas.

Después se llevaron á la delegación á los jóvenes. La gente, al verlos salir, los insultó, pretendiendo agredirlos.

Después de declarar los alborotadores en la delegación, y de salir fiador de ellos una persona de garantía fueron puestos en libertad.

Según parece, los jóvenes de que se trata ya en otras ocasiones han producido escándalos semejantes.»

Crónica

Ayer llegó á Tarragona y probablemente habrá tomado hoy posesión de su destino el nuevo delegado de Hacienda en esta provincia D. Ricardo Carrasco.

Se han exportado de Valencia más de cien mil cajas de naranjas.

Los puntos más favorecidos han sido Londres, para donde se han enviado 35 000 cajas, y Liverpool, 33,000.

Se encontró en la carretera de Maspujols á Aleixar una cartera que contiene una cédula personal y varios documentos.

Dicha cartera se halla á disposición del inspector de Vigilancia de Reus, Sr. Ferré, el cual la entregará á la persona que justifique su pertenencia.

Nieva continuamente en los Pirineos; la capa de nieve es tan grande, que asegura abundancia de agua por el Ebro para el verano próximo.

Son tan continuos y escandalosos los hurtos de cepas americanas en el término de Valls, que la Alcaldía se ha visto precisada á ordenar por medio de pregón el que nadie absolutamente plante ninguna de aquellas vides sin dar antes parte á dicha autoridad del número, clase y partida del término donde las mencionadas cepas se destinen, de cuyo servicio se llevará un registro especial y serán las referidas plantaciones objeto de escrupulosa vigilancia por parte de los agentes del Municipio.

Tan escandalosos son los hurtos, que hace pocos días de un campo de la carretera del Piá, propiedad de D. Alberto Dasca Boada, se llevaron algunos aprovechados viticultores nada menos que 1.300 cepas, cuidadosamente criadas y plantadas.

Esos anónimos regeneradores de la viña, antes principiaron por limpiar unas cuantas plantas de cada

campo; pero hoy ya es otra cosa, pues las arrancan todas, y no se llevan la tierra á otro término, porque no saben dónde colocarla.

Varios padres de reclutas del 1897 que están sirviendo en el norte de Africa preguntan al ministro de la Guerra, por qué habiendo sido licenciados hace más de seis meses los reclutas de 1898 aun no lo han sido los primeros reclutas nombrados. No se explican los interesados semejante anomalía máxime siendo más penoso el servicio de Africa, y suplican al ministro del ramo que si lo cree justo atienda la reclamación que entraña la citada pregunta.

Telegrafían de San Vicente Yarragola, caracterizado partidario del Pretendiente.

Practicado un registro en su domicilio, halláronse insignias de jefe carlista.

Se han hecho varias detenciones y realizados otros registros.

Sin duda á consecuencia de los temporales que han reinado estos últimos días en el Mediterráneo, no llegó ayer á Barcelona, como se esperaba, el vapor correo de Filipinas «León XIII».

Desde el amanecer se hallaban preparadas las autoridades y los miembros de la Cruz roja para pasar á bordo, y durante todo el día ha permanecido en el muelle de la Paz y de Barcelona muchísima gente que esperaba á los repatriados, que en vapor esta mañana á primera hora.

Se halla retenida en cama, á causa de un fuerte catarro pulmonar, la señora directora de la escuela Normal de maestras D.^a Clotilde Sanchez cuya pronta y total curación de todas veras deseamos.

Hoy ha permanecido el cielo completamente nublado.

La temperatura se ha mantenido bastante alta.

A consecuencia de las huelgas de obreros en Granollers y Vilanueva y Geltrú, han dimitido los alcaldes de dichos pueblos.

El nombramiento de alcalde para el segundo de dichos puntos ha recaído en don Juan Braguer.

El gobernador de Santander dá cuenta de haberse declarado en huelga los obreros panaderos, pero seducos componen la asociación de mo. El pan necesario para el consumo de la población, por contar con personal llegado de otras provincias.

Mañana no se publicará nuestro periódico, siguiendo la costumbre establecida en los demás años, en celebración de la fiesta de San Antonio Abad.

Un telegrama de Méjico dá detalles de la última corrida celebrada en

que torearon los diestros Fuentes y Minuto.

La corrida era á beneficio del primero, y se calcula en más de 20.000 pesos el producto de la entrada.

Los espadas—que estoquearon reses del Saltillo—fueron ovacionados.

Ha sido declarado cesante por la Compañía arrendataria de Tabacos, el estanquero de Freginals, por haber comprado los sellos de correos procedentes del timo de que fué víctima días atrás el de Arbós.

Telegrafían de Jaén que ha sido detenido un individuo que es acaso cómplice en el robo de la calle de Carretas, de Madrid.

Un estudioso granadino, residente en Argel, ha hecho un invento de indiscutible utilidad práctica.

El invento, por lo que dice su autor, don Serafin Navarro, es una máquina, especie de aparato de relojería, que para su movimiento no necesita la aplicación de ninguna fuerza, ni, por tanto, gasto alguno para producirla.

Segun telegrafían de la Corte, es probable que á primera hora de hoy se discuta en el Congreso el acta de Valls.

Encontramos en un colega de Valladolid:

«Ayer se hizo una importante captura relacionada con el descubrimiento que telegrafíé en 8 de Diciembre último.

En la estación del ferrocarril se apeó de un coche de primera una dama vestida con gran elegancia.

El cabo de la Guardia civil Gregorio Ortiz, presintiendo que fuera una persona que desde hace dos meses tenía orden de capturar, la siguió deteniéndola auxiliado por un guardia al entrar en su casa.

Ocupado en un maletín que aquélla llevaba en la mano, se vió que contenía mil pesetas falsas, ochenta monedas de duro y las restantes de dos pesetas.

La detenida declaró venir de Madrid y llamarse Francisca Gomez Ruiz; pero de las averiguaciones hechas resultó ser su nombre Tomasa y su procedencia Sagevia.

El juez, Sr. Pardo, y el escribano, Sr. Ajo, han empezado con gran actividad las nuevas actuaciones, creyéndose que no tardarán en estar en el poder de la justicia cuantos individuos componen la asociación de mo. nederos falsos.

A la hora presente ya hay detenidos cinco.

El martes se reunirán en la Diputación de Valencia, la comisión provincial y los representantes de las corporaciones y de la prensa, á fin de tratar de los ensayos que deben hacerse para el cultivo del tabaco.

Se van á ofrecer á la Compañía abacalera terrenos de diversas cuantías dentro de la provincia, para

que se practiquen los ensayos de dicho cultivo.

En un pueblo de Castilla, en la villa de Sepúlveda, acaba de celebrarse una fiesta con motivo de la primera misa dicha por el presbítero D. Mario Yagü, hijo de un industrial de dicho pueblo.

Pues bien; el acontecimiento se celebró con una reunión de amigos á la que asistieron más de 300 personas.

La fiesta duró dos días.

En las comidas hechas por los asistentes se emplearon una vaca, cuatro terneras, 43 testones, 35 pavos, 120 gallinas y capones, dos fanegas de garbanzos, 50 flanes, 150 piezas de pan de dos libras y media cada una, 600 cafés, 700 cuartillos de vino, 50 botellas de Jerez, Málaga y Cariñena y otras 50 de aguardiente anisado.

En la cocina hubo 18 mujeres constantemente ocupadas en preparar los diferentes guisos.

Nota final. Habiéndose preparado cinco grandes tinajas de agua para el consumo durante la fiesta; pero al terminarse ésta se notó que el líquido apenas había sufrido merma.

Los comensales han tenido presente sin duda aquella máxima que dice:

Bueno es el vino, cuando el vino es bueno, pero si el agua es de una fuente cristalina y clara.... es mucho mejor el vino, que el agua.

Buenos andan los ánimos por la provincia de Avila, á juzgar por las noticias que van á continuación:

«En el pueblo de Serranillos ha aparecido estrangulado al joven Martín Gómez Sandiez, vecino de aquella localidad.

Hasta ahora se ignora quién sea el autor del crimen.

En Sotalvo, Juan Jimenez Gonzalez, de cincuenta y tres años, ha matado á puñetazos á Ciriaco Zazo, de cincuenta y cinco.

El hecho ocurrido en casa del primero, el cual ha sido traído á la cárcel de esta capital.

¡¡Valientes puños!!

¡¡¡Qué animal!!!

Ingleses y boers

El telegrama en que el general Buller anuncia que las tropas británicas han ocupado una margen del vado de Potgieter ha despertado la esperanza de los periódicos y ha inspirado la persuación de que el ejército del Natal va á emprender la ofensiva contra los sitiadores de Ladysmith.

«The Daily Mail» se asombra de que los boers hayan abandonado las posiciones de Springfield, cree que han quedado muy debilitados por efecto de las pérdidas sufridas el día 6 en Ladysmith y que se han visto obligados á concentrar sus fuerzas.

A juicio del «Daily News» ese movimiento de retirada es simulado realmente y está destinado á ocultar el plan de un ataque por otro punto.

Más optimista el «Standard» entiende que el general Buller puede amenazar las líneas de aprovisionamiento de los orangeses y obligar á estos á abandonar el cerco de Ladysmith.

Según el «Daily Telegraph» el general Buller podrá unirse con el general White, y el «Times» espera un ataque victorioso al flanco de los boers.

En resumen: los periódicos, aun cuando no saben con precisión donde está Potgieters-Drift, se manifiestan impacientes por conocer los planes de sir Radvers Buller y forjan todo género de hipótesis y suposiciones.

El «Daily Mail» dice que la barca capturada por las fuerzas del general Buller era movida por cables de acero y podía contener cien hombres y un cañón de pequeño calibre.

Le Temps ha recibido un telegrama de su corresponsal en Londres el nuevo sesgo dado por el general Buller á las operaciones de sus tropas como un movimiento envolvente hacia Springfield.

Según el corresponsal, este movimiento parece habilmente ideado.

El campamento avanzado de Chieveley venía ocultando, sin duda alguna el verdadero centro de operaciones de los ingleses, que era Frere.

Parece probable, según el despacho de referencia, que el ejército de Buller se ha trasladado casi entero en los últimos días á Springfield por el camino de Frere.

Causa sorpresa, sigue diciendo el despacho que trasmite, que los boers no se hayan opuesto á la marcha de los ingleses entre Springfield y el paso de barcas de Potgieter sobre el Tagela, ¿Es esto cálculo ó descuido? En todo caso, parece resultar de la situación que el principal ataque no le dará el general Buller contra las formidables posiciones que los boers tienen á lo largo del río enfrente de Colenso.

Se ha recibido una interesante carta fechada el 11 de Diciembre en la Ciudad del Cabo.

El autor habla de la sorpresa y matanza de Stormberg.

«Después de una marcha forzada sobre esta plaza—dice—los boers nos sorprendieron, rompieron el fuego y nos segaron como hierba. Nuestro regimiento perdió 380 hombres, y el de riflers 491.

No teníamos tiempo para recoger los heridos.»—Fitzmoore.

Hablando el periódico Daily Graphic del apresamiento de buques sospechosos, hace notar que la Gran Bretaña establece un precedente que podrá utilizar algún día la marina.

«No podemos de ningún modo, dice, abandonar nuestros derechos solo porque el emperador Guillermo busque un pretexto para obtener del público inocente de Alemania los medios de aumentar su escuadra.

«Si carecemos de razón, cederemos sin tener en cuenta para nada que Alemania carece de fuerzas para sostener sus reclamaciones.

«Si, por el contrario, nos asiste derecho, insistiremos para que se nos deje proceder según nuestras maneras, aunque el emperador tuviera á su disposición todos los buques que existen solamente en su imaginación.»

Han causado viva emoción é impresionado fuertemente, las denuncias de La Independencia Belga y otros periódicos de la misma procedencia, contra el ministro de las Colonias Sr. Chamberlain.

La participación del mismo y de individuos de su familia en el Banco de Africa, en la Sociedad de municiones de guerra, en la Sociedad de fabricación de armas de pequeño calibre y de otras empresas análogas por más de cien mil libras esterlinas, es tan significativa y elocuente por sí sola, que ha de contribuir seguramente á precipitar los acontecimientos de orden público que se anuncian para muy en breve.

Telegrafías de la Ciudad del Cabo que 43 prisioneros coloniales capturados en Sunny Sidf, llegados allí con muchos testigos, aseguran que los oficiales y soldados que custodiaban el barco, del cual se escaparon los prisioneros boers, serán reemplazados y juzgados por el Tribunal Supremo llamado Etoffman, un miembro del Parlamento del Cabo y uno de los doctores coloniales que sirven en el ejército.

Los boers pasarán probablemente al consejo de guerra.

El antiguo periódico de Munich «Allgemeine Zeitung» pide al problema imperial que exija del inglés, en la forma más enérgica, la libertad del vapor «Bundesrath».

Un periódico ruso, el «Navoi Vremia», pregunta si tiene Europa derecho á intervenir en la guerra entre la Gran Bretaña y el Transvaal, cuando los boers no desean que termine la lucha.

Según despacho de Sidney, muchos agentes de policía vigilan á los transportes de Nueva Gales del Sur desde que ha circulado el rumor de que se había tratado de producir un incendio en Brisbane del «Mahort King».

Telegrafías de Lorenzo Marquez que ha arribado á aquel puerto el crucero alemán «Scheralle».

Ha llegado Elcff, yerno del presidente Kruger.

Dice, entre otras cosas; ¡Ojalá salgan de esta Asamblea conclusiones patrióticas!

España, añade, es rica y hay que salvarla de la ruina.

El Sr. Brunet, representante del Fomento, de Barcelona, se felicita de la unión de todas las provincias.

Habla del ahorro del trabajo como base indispensable para la regeneración.

Lamenta que los extranjeros exploten la mayoría de las riquezas mineras y ferroviarias.

Hay que reconquistar esto, añade.

El Sr. Carvajal, representante de Málaga, promete en nombre de sus representados su concurso para cuanto se acuerde en la Asamblea.

Terminados los discursos se aprueba por aclamación una proposición concediendo un voto de confianza á la Junta permanente de las Cámaras de Comercio.

El Sr. Paraiso declaró que dicha Junta agradecía la confianza de que era objeto.

«Recojeremos, añadió, las dos aspiraciones que resultan de los discursos que se han pronunciado hoy.

Tributa clases de elogio al pueblo de Valladolid.

Puede decirse, agrega, que el programa de Zaragoza triunfará y su triunfo saludará la regeneración de España «España nueva» libre de los errores hasta el presente cometidos.

«Cuántos, considerándoles nosotros adictos, no han concurrido á la asamblea, han obrado perfectamente encerrándose en sus casas. No desean la salvación de la patria y hacen bien en no osar salir de sus habitaciones.»

Son gente cobarde y creen hallarse en su elemento no dando la cara.

Apruébase al finalizar la sesión la orden del día para mañana.

Esta consiste en la discusión de las conclusiones presentadas.

El Sr. Montes Sierra protesta contra la Cámara de Sevilla, que no asiste á la Asamblea, porque sus individuos no son comerciantes, sino caciques.

El Sr. Olivella, representante de los gremios de Barcelona, saluda á la Asamblea, transmitiendo el abrazo de esa capital, hermana de todas las provincias españolas.

Relata lo ocurrido en Barcelona con motivo del último conflicto, manifestando que aquella campaña tenía por objeto defender los derechos de toda España.

Procédese en seguida á la discusión de las bases.

El Sr. Alba las mantiene y la Asamblea va aprobándolas íntegramente.

Solo hay una modificación en el extremo referente á la responsabilidad de la justicia, proponiéndose que dicha responsabilidad sea real y fácilmente exigible.

Se dá lectura á una entusiasta adhesión del Ateneo de Valencia.

Cuanto se propuso en la sesión secreta queda aprobado.

El asambleista señor Tejero se mos-

tró partidario de que nadie acepte en lo sucesivo cargos públicos.

Propuso que los ingenieros vayan á los pueblos á ilustrar á sus habitantes sobre la industria vinícola.

El labrador Celestino Rico en un sincero discurso propone enérgicas soluciones, de carácter revolucionario.

Reniega de los organismos políticos, manifestando que deben prescindirse de ellos.

En cambio entiende que no debe prescindirse de la política, pues es necesaria, siempre y cuando dirijan su marcha elementos nuevos.

En 24 horas, añade, me comprometo á realizar economías suficientes para salvar al país.

«Húndanse todos los políticos, dice por último y con ellos todos los cachibaches».

Para la sesión de mañana quedan varias proposiciones.

«El Liberal» titula su artículo de fondo «Aún hay esperanzas».

Dice que Valladolid es hoy la capital de España donde se halla reunido el pueblo para reivindicar cuanto atañe á su honra.

Hermoso espectáculo, exclama, que contrasta con lo menguado de nuestro parlamento.

De allí surgirá una nueva España.

«El País» pregunta si la asamblea de Valladolid será precursora de la revolución ó de una tempestad en un vaso de agua.

En España, dice, no se ha hecho todavía una revolución político-económica.

Esta es la ocasión para hacerla, exclama, y la iniciativa corresponde á los asambleístas de Valladolid.

«El Globo» dice que la asamblea de Valladolid demostrará una vez más que el Gobierno ha fracasado.

Ahora falta ver si constituirá un peligro para el orden público.

Se reciben extensos despachos de Valladolid reseñando la sesión pública celebrada esta tarde.

El Sr. Paraiso saludó á los representantes de los gremios de Cádiz y Barcelona, que no asistieron en la sesión de ayer.

Los ministeriales dicen que el gobierno en la enmienda del duque de Veragua, que pide la intervención de la Hacienda en los gastos de Guerra y Marina, lo que será tomarla en consideración con el propósito de formar un proyecto de ley especial.

Administrador de fincas

El que desee tenerlo de completa confianza y buenas condiciones puede dirigirse á la administración de este periódico donde le informarán.

Imp. Sucesores de Bernis.—Tortosa.

NOTICIAS DE MADRID

La Asamblea de Valladolid

El Sr. Martín, representante de los colegios periciales, pronuncia un breve discurso.

EL NUEVO DIARIO

Organo del partido liberal dinástico
Defensor de los intereses morales y materiales de
Tortosa Roquetas y Gandesa

SE PUBLICA TODOS LOS DIAS ESCEPTO LOS SIGUIENTES A FESTIVOS

Redacción y Administración: Plaza Santa Ana, 3

Agua mineral medicinal
Clorurada, bicarbonatada y litínica
Del manantial de Nuestra Señora de la
ESPERANZA
EN TORTOSA

Declarada de utilidad por R. O. de 1.º Agosto 1892

Adoptada por el Hospital general de Barcelona y otros establecimientos benéficos, con preferencia a las de los manantiales similares de gran reputación europea.

Premiada en España, Francia, Inglaterra, Italia, Bélgica, Austria y Estados Unidos con medalla de oro por varias Academias Científicas y en diversas Exposiciones Universales.

DEPOSITO EN BARCELONA: Calle Dormitorio de San Francisco, núm. 9.
PUNTOS DE VENTA: En todas las farmacias y Depósitos de Aguas Minerales.

PROPIETARIO: Excmo. Sr. D. Manuel Porcar y Tió.

Disponible

EL ANUARIO DE LA EXPORTACION

1900.-AÑO 3.º

¿ACABA DE PUBLICARSE?

La gran información que contiene este Anuario, hace indispensable su adquisición.

Publica en un tomo elegantemente encuadernado, de 2,230 páginas, las direcciones de las casas de comercio de las principales naciones de Europa y toda la América Latina.—Estadísticas de importación y exportación.—Amplia información mercantil de-

tallando el modo de entablar relaciones comerciales entre España y las demás naciones.—Aranceles de Aduanas vigentes en Argentina, Bolivia, Brasil, Costa Rica, Cuba, Chile, España, Fernando Poó, Filipinas, Francia, Gibraltar, Ecuador, Inglaterra, Marruecos, Méjico, Portugal, Paraguay, Puerto Rico, Saiza, Uruguay y Venezuela.—Tarifas internacionales de transportes por ferrocarril.—Tarifas de la Contribución Industrial.—Tarifas de telégrafos, correos, paquetes postales y cédules personales.—Pesas, medidas y monedas corrientes en todos los países.—Valores españoles e hispano-americanos que se cotizan en el Extranjero.—Información consular.—Índices de profesiones e industrias, geográfico, etc., etc.

Su precio es: 10 pesetas para los suscriptores y 12.50 para los no suscriptores. Pedidos, cambios, rectificaciones, anuncios y suscripciones: a la Sociedad de Publicidad Mercantil, A. Catalús, en Ota., calle de Cortes, número 219, 1.º Barcelona.

Librería Religiosa, Científica y Literaria
(Casa fundada en 1760).

Francisco Mestre.--TORTOSA

Legislación e impresos para Ayuntamientos y Juzgados. Libros de primera y segunda enseñanza

Mapas y objetos de escritorio.—Artículos para Ingenieros, Pintores y Dibujantes.—Depósito de la TIETA ESPAÑOLA, la más permanente, líquida y flúida de todas.

CATALOGOS GRATIS

Teléfonos, Timbres, Pararrayos y Acústicos

INSTALACIÓN, CONSERVACIÓN Y REPARACIÓN A PRECIOS REDUCIDOS

ARSENIO MARQUÉS.—Vall 2 (frente a la calle Ancha).—TORTOSA